



PUNTOS DE VISTA · 10 Agosto 2025 03:08 am

Jorge Espinosa

¿Es Alberto Vergara un chivo expiatorio en Ecopetrol?

Entre aquí para recibir nuestras últimas noticias en su WhatsApp



COMPARTIR



Publicidad



En la columna de la semana pasada les conté que Alberto Vergara Monterrosa, quien se desempeñaba como gerente de cumplimiento de Ecopetrol hasta el 3 de junio de este año, cuando la junta directiva decidió apartarlo de su cargo, había sido reintegrado a la petrolera. Dije, también, que la administración de Ricardo Roa Barragán, presidente de Ecopetrol, había decidió que ese reintegro ocurriera bajo la figura de una "asignación especial en la Vicepresidencia Ejecutiva de Hidrocarburos". Planteaba, para refrescar la memoria de los lectores, que este lío había surgido después de que publicaciones periodísticas habían revelado un escándalo que involucraba a la firma de abogados estadounidense Covington & Burling LLP y una asesoría a la junta directiva para medir el impacto, en Estados Unidos, de investigaciones y acusaciones contra Ricardo Roa. El valor de la asesoría pasó de 875.000 dólares a 5,8 millones después de un otrosí que, según la junta, fue firmado sin su conocimiento.

Sin embargo, Vergara ha declarado pública y privadamente que no hubo actuaciones clandestinas en diciembre de 2024, cuando se firmó el otrosí por 5,8 millones de dólares, y que la elección de la firma Covington & Burling LLP se hizo tras un proceso plural y con pleno conocimiento de la junta directiva de la petrolera. Por ello, en esta columna, en lugar de señalar las sospechas que se han revelado alrededor de las actuaciones de Alberto Vergara, quiero ir un paso más allá y preguntarme si, de hecho, el escándalo terminó beneficiando al presidente de la petrolera Ricardo Roa Barragán. Sabemos, en primer lugar, que el objeto del otrosí nunca se cumplió porque como lo afirmó el presidente de la junta directiva, Guillermo García Realpe, en febrero de 2025 fue suspendida su ejecución. Lo dijo así en la W Radio: "Inmediatamente la junta tomó las medidas y se suspendió la operancia de ese otrosí grave y abusivo".

En aquel momento pasó de agache la gravedad de esta declaración de García Realpe que, en efecto, confirma que la investigación sobre Ricardo Roa y el daño reputacional que en Estados Unidos podría sufrir Ecopetrol nunca se llevó a cabo. ¿Quién autorizó y con qué competencia que se suspendiera de facto ese otrosí? Después del 3 de febrero de 2025, cuando se suspendió la investigación de Covington & Burling LLP, ¿quién en la junta

directiva o en el Comité a Auditoría y Riesgos siguió al tanto del problema? ¿Nadie? Si la respuesta es esa, ¿por qué entonces sí autorizaron un contrato inicial por 875.000 dólares para investigar el riesgo que representan los ruidos alrededor de Ricardo Roa para Ecopetrol? ¿Cuándo, entonces, dejó de ser un asunto que se merecía investigar? Y tal vez la pregunta más importante: ¿cuál es el resultado hoy de esas investigaciones con posible impacto e interés para la Oficina de Control de Activos Extranjeros, la OFAC, la Comisión de Bolsa y Valores, la SEC y el Departamento de Justicia de los Estados Unidos?

Después de varios meses de estar mirando este asunto desde todos los ángulos posibles, lo que me estoy preguntando es si, en lugar de señalar el valor del contrato por 5,8 millones de dólares como el problema, debimos en cambio preguntarnos a quién beneficiaba que esto nunca se investigara minuciosamente. Si, como dice Vergara, la junta directiva en pleno conoció este proceso y lo aprobó, ¿por qué entonces suspenderlo abruptamente el 3 de febrero de 2025 antes de que Covington & Burling LLP pudiera completar su tarea y comunicar si, en efecto, Ecopetrol está en riesgo en Estados Unidos por cuenta del señor Roa Barragán? Es evidente, me parece, que la suspensión de esa investigación solamente beneficia al investigado, que no es otro que el presidente de la petrolera. La pieza más fácil de quemar, el fusible más sencillo, no fue otro que Alberto Vergara, que ha repetido la necesidad de investigar estos asuntos para que la SEC, luego, no pueda concluir que la junta directiva de Ecopetrol no hizo la debida diligencia. ¿Quién, entonces, se benefició de que la investigación nunca se realizara?

Nota: este 12 de agosto, Ecopetrol presenta resultados. No son buenos. Las ganancias esperadas están entre 1,8 y 3 billones de pesos. Hace un año, en el mismo periodo, fueron de 3,4 billones. En solo tres años, las utilidades trimestrales se desplomaron de más de diez billones, a menos de tres. El proyecto Oslo, vetado por el presidente Petro, era la oportunidad de mejorar estos números.

Conozca más de Cambio aquí



Política de Comentarios de CambioColombia

<https://cambiocolombia.com/pagina/politicas-de-privacidad>

Por favor lea nuestra Política de comentarios antes de comentar.

Entendido

1 Comentario

Acceder ▼



Unirse a la conversación...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS ?



Nombre

• Comparte

[Mejores](#) [Más recientes](#) [Más antiguos](#)



Andres Vargas ⁺

hace 4 horas

Todo huele a que tres gays y sus perfumados novios, manejan la empresa como tienda de esquina. Decía un sabio ex director de la DIAN " mi padre decía: uno es honrado hasta que deja de serlo."

👍 0 🗨️ 0 Responder Comparte >

✉️ Suscríbete 🔒 Política de Privacidad ⚠️ No vendan mis datos

Más Columnas

- | | | |
|---|--|---|
|  <p>Yohir Akerman
Obligando a los aplausos
10 Agosto 2025</p> |  <p>Carolina Sanín
El bigote
10 Agosto 2025</p> |  <p>Rudolf Hommes
Aspiraciones insatisfechas
10 Agosto 2025</p> |
|  <p>Jaime Honorio González
Vientos de guerra
10 Agosto 2025</p> |  <p>Luis Alberto Arango
Lllaman y cuelgan
9 Agosto 2025</p> |  <p>Martín Jaramillo Ortega
Once apellidos vascos
8 Agosto 2025</p> |
|  <p>Juan Camilo Restrepo
Ley de competencias
8 Agosto 2025</p> |  <p>Juan David Correa
La canción del destripador
7 Agosto 2025</p> |  <p>Edna Bonilla
El cambio educativo que aún no llega
7 Agosto 2025</p> |
|  <p>Iván Serrano
De terrazas inconclusas a fachadas maquilladas:...
6 Agosto 2025</p> |  <p>León Valencia
Los miedos a la polarización y a la...
6 Agosto 2025</p> |  <p>Álvaro García Jiménez
Carta a jóvenes periodistas
5 Agosto 2025</p> |
|  <p>Federico Díaz Granados
El silencio que deja la HJCK
5 Agosto 2025</p> |  <p>Marisol Gómez Giraldo
Condena a Uribe y audiencia de exFarc, un...
5 Agosto 2025</p> |  <p>Rodrigo Botero
Oficina presidencial para la Deforestación y la...
4 Agosto 2025</p> |
|  <p>Yohir Akerman
Universidad poco abierta
3 Agosto 2025</p> |  <p>Jorge Espinosa
El regreso de Vergara a Ecopetrol
2 Agosto 2025</p> |  <p>Jaime Honorio González
Memoria de un olvido
2 Agosto 2025</p> |
|  <p>Luis Alberto Arango
Rodolfo, más que un historiador
2 Agosto 2025</p> |  <p>Jorge Enrique Robledo
Otros dos malos negocios
2 Agosto 2025</p> |  <p>Marta Orrantia
Hambruna
2 Agosto 2025</p> |
| <p>Juan Camilo Restrepo</p> | <p>Yezid Arteta Dávila</p> | |



Las malas cuentas de Trump según Krugman

1 Agosto 2025



El asesinato que cambió el destino de Iván Cepeda

1 Agosto 2025



Juan David Correa
El sentido del fallo

31 Julio 2025



David Colmenares
Tapar para no ver

31 Julio 2025



Iván Serrano
Juez ordena embargar la casa del Partido...

30 Julio 2025



León Valencia
Las inquietantes preguntas que deja el...

30 Julio 2025



Álvaro García Jiménez
¿Mejor Maduro que Francia?

29 Julio 2025

CAMBIO



Noticias

- Ciencia
- Cultura
- Deportes
- Economía
- Educación
- Empresas
- En Cambio
- Gastronomía
- Género

- Internacional
- Juegos
- Justicia
- Medio Ambiente
- Orden público
- País
- Poder
- Política
- Salud y bienestar

Opinión

- Los Danieles
- Personajes con Julio Sánchez Cristo
- Puntos de vista

Suscriptores

- Contáctenos
- Planes de suscripción
- Renueve su suscripción
- ¿Quiénes somos?
- Términos y condiciones
- Política de tratamiento de datos

Más

- Foros
- Paute con Nosotros
- Asuntos legales

Contenido Patrocinado

- Contenido especial
- Contenido patrocinado
- Especiales
- Imaginar la democracia
- La Fuerza de las Regiones
- Peso a Peso, Paso a Paso

Suscríbete al newsletter

Ingresar tu correo

Enviar



El uso de este sitio web implica la aceptación de términos y condiciones y políticas de privacidad de Cambio Comunicaciones Colombia. Todos los derechos reservados. Prohibida su reproducción total o parcial, crear copias físicas o digitales así como su traducción a cualquier idioma sin la autorización escrita de su titular.